

にしながお小学校だより

050-7102-9176 (平日のみ 電話受付 : 8時30分~17時)



2月は
4月からみつけた
力をますます
はっきりする月

2月 第12号B
令和8年1月30日
児童数352名

学校教育目標 と めざす子ども像	<p>主体性と当事者意識を持って学級や学校を自治することを目指し、平和で民主的な国家及び社会の形成者となる児童を育成する。(楽しいものをつくる大人を目指して)</p> <p>1. 心豊かな子ども (自他を大切にする、思いやりのある子ども) 2. 深く考える子ども (自ら学び、考えて行動できる子ども) 3. 健康で明るい子ども (きまりや約束を守りよく遊び、困難なことも最後までやり抜くための体力・気力をもった子ども)</p>
------------------------	---

6年生による素敵なクラブ紹介から将来の主権者に期待すること

先月、とても心が落ち着きいい気分になったことがありました。

今日は、そんな出来事を紹介したいと思います。

クラブ

先日、3年生対象のクラブ見学がありました。見学前から3年生は、どのクラブに入ろうかとワクワクしている様子がとても伝わってきました。

私は、はじめから付き添いできませんでしたが、遠くから運動場を眺めると、3年生が、クラブの部長をいい雰囲気で取り囲んで話を聞いていました。近づくと部長が陸上部の楽しさや、例え走りが苦手でも上級生が優しく教えてくれること等を丁寧に説明していました。運動場でしたが聞き手にしっかりと声が届いていました。それだけではありません。他の部長さんの中には話している途中に、実際にクラブ活動をしている児童の方を見ながら、随所に身振り手振りを交えながらその様子を解説してくれましたので、より説得力が増しました。体育館での部長も笑顔たっぷりに話してくれたので3年生はより好感を持てたと思います。校舎内では、緊張しながらも3年生一人ひとりの顔を見て話していたり、スピーチ中に「間」をうまく取り入れて話したりする巧みな技を使う部長もいました。

部長さん、そして活動を見てくれた4、5、6年生の皆さんありがとうございました。3年生にとっては、どのクラブも素敵で、ドキドキしながらいまだに入部先について悩んでいるはずです。これは、紹介してくれた6年生の子ども達のおかげだと思います。部長が話す際に使った知識・技能は、勿論、一人ひとりの性格にもよると思いますが、「話す目的」「相手意識」だけでなく「声の強弱」「話す時のスピードや、間の取り方」など表現の授業を土台に各教科で培った技能が活用されていると感じました。それ以上に、これから入ろうとする3年生に対する優しい気持ちのこもった「態度」や「価値観」がないとここまで出来なかつたと思います。6年生の一人ひとりが当事者となって主体的にクラブを運営しようという気持ちも、クラブ紹介の目的について意識させたことに繋がりました。

さて、2月8日（日）に第51回衆議院選挙が行われます。選挙の投票率が高いほど、政治的意志に主権者である国民の意思が反映されていると考えられています。

子ども達は、いずれは主権者として社会を担う存在となります。将来の主権者として発達段階に応じて意思決定に関わっていくことは非常に大切です。クラブ活動等小学校で体験した「主体性・当事者意識」は、心理的安全性が保たれるより良い社会をつくるためにとても重要な力です。市民社会の担い手となるために選挙を通して社会が成り立っていくこと、そのためには「大人（投票者として）の一票」がとても大切であることをご家庭・地域でもぜひ話してみて下さい。今月もご支援よろしくお願いします。

◆授業開始時間までにお子様の出欠をご連絡下さい



お子様の出欠連絡について、遅刻、お休みの場合は当日8時30分までに「まなびポケット」に入力して下さい。お子様の具合等によっては8時30分に間に合わない場合もあると思います。その際は、8時30分以降に学校にお電話ください。

なお、お子様の登校が確認できなかったり、遅刻が続くものご家庭と連絡がつかなかったりする場合はとても心配です。その際は学校から、お電話、家庭訪問、枚方市まるっとこどもセンターや大阪府子ども家庭センター等の関係諸機関との状況を共有する等、ご家庭の支援に努めることもあります。ご協力下さい。

◆4年生 PTAコラボレーションフェスティバル開催



- ▷日時 2月3日（火）学年合同で実施 13:40 開始～15:15 終了予定（受付13:20）
- ▷内容 「ダブルダッチ」※ダブルダッチとは二本の縄を使って跳ぶ縄跳びです。
プロのパフォーマンスを見たり、友だちと協力して跳んだりします。
- ▷持ち物 入校証、上靴、水筒
- ▷場 所 体育館



◆6年生 薬物乱用防止教室

▷日時：2月4日（水）5時間目 ▷内容：若者の薬物使用が年々増加していることから、薬物の健康被害を知るとともに、持っていたり、服用したりすることが犯罪に直結し社会的に罰せられることになることを講義を通して学習します。



◆授業参観・学級懇談会のご案内

- ▷日時：2月10日（火）参観 5時間目（午後1時40分～午後2時25分）
学級懇談会 午後2時40分から午後3時過ぎまで
- ▷場所：各担任から連絡帳等でご案内いたします。



◆2年生 生活科 地域コミュニティの方々と交流



- ▷日時：2月18日（水）5時間目
- ▷内容：2年生が地域コミュニティの方々から昔の遊びを学んだり交流したりします。

◆新1年生（小学校）入学説明展示

- ▷日 時：2月10日（火）・12日（木）・13日（金）・16日（月）・17日（火）・18日（水）
午前9時～午後4時30分
- ▷場 所：職員室前廊下
- ▷持ち物：就学通知持参時にお渡しした入学関係書類にご記入の上お持ち下さい。

◆保育園との交流会



- ▷日 時：2月20日（金）
- ▷校区内にある保育園と交流会を実施し1年生が学校紹介等を行います。

◆北河内市内の教員向け授業公開に伴う時間割変更について

- ▷日 時：2月17日（火）
- ▷下校時刻変更について：1の1、3の2、5の1はこの日5時間授業となります。それ以外の学級は4時間授業のため13時15分下校となります。